



# AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 11, NÚM 79

## SESIÓN ORDINARIA

27 de julio de 1995

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"  
Centro Universitario  
Cerro de las Campanas  
Querétaro, Qro.

### ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum.
- II. Si procediere, aprobación del acta de la Sesión del H. Consejo Universitario de fecha junio 29 de 1995.
- III. Toma de protesta a nuevos Consejeros.
- IV. Informes del señor Rector.
- V. Exámenes profesionales.
- VI. Revalidación de Estudios.
- VII. Asuntos generales.

## SESIÓN EXTRAORDINARIA

27 de julio de 1995

12:30 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"  
Centro Universitario  
Cerro de las Campanas  
Querétaro, Qro.

### ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum.
- II. Análisis y aprobación, si procediere del reglamento de administración de recursos materiales de la UAQ.

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO  
Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador Lecona Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan Chavero Dorantes *Secretario de Finanzas* / L.A.E. Miguel Ángel Escamilla Santana *Secretario Administrativo*

**SUMARIO**  
**SESIÓN ORDINARIA**  
**(Julio 27 de 1995)**  
**11.00 horas**

I.	Lista de asistencia y declaración de quórum	4
II.	Aprobada el acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de fecha: junio 29 de 1995	5
III.	Toma de protesta a nuevo consejero	5
IV.	Informes del señor Rector	5
V.	Exámenes profesionales	11
VI.	Revalidación de Estudios	11
VII.	Asuntos generales	12

**SESION EXTRAORDINARIA**  
**(Julio 27 de 1995)**  
**12.30 horas**

I.	Lista de asistencia y declaración de quórum	13
II.	Análisis y aprobación, si procediere del reglamento de nutrición de recursos materiales de la UAQ.	14

## SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO

Julio 27 de 1995 / 11.00 horas

### I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y Presidente del H. Consejo Universitario		/			
M. en C. Salvador Lecona Uribe Secretario Académico de la UAQ y Secretario del H. Consejo Universitario		/			
Lic. Arturo Proal de la Isla Secretario de Educación de Gobierno del Estado y representante del mismo ante el H. Consejo Universitario		x			
M. en A. José Juan Chavero Dorantes Secretario de Finanzas		x			
Ing. José Luis Mendoza Cedillo Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas		/			
Mtro. Francisco Perusquía Monroy Coordinador del Área de Humanidades		/			
Quím. Roberto Cíntora Almanza Secretario General del SUPAUAQ		/			
Sr. Armando Águila García Secretario General del STEUAQ		x			
C. Adriana Bravo Saucedo Presidente de la FEUQ		/			
ESCUELA Bachilleres	DIRECTOR Mtra. Dolores Cabrera Muñoz	/	CONSEJERO CATEDRATICO Mtro. Luis Gómez de Alba	/	CONSEJERO ALUMNO Pedro Morales Zavala Adriana González Cano
					x /
Bellas Artes	Mtro. Ignacio Baca Lobera, en representación del L. en R. Roberto González García	/	Profr. Miguel Ángel Muñoz Gutiérrez	/	Sonia Cerda Mendoza Isabel López Forment
					/
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra	/	Lic. en Enf. Ana María Bourdón Solano	x	Alejandra Frías Camacho María del Pilar Chávez Camacho
					x x
Idiomas	Profra. Aurora I. Silva Rodríguez	/	Lic. Luisa Josefina Alarcón Neve	/	Noel Ramírez Reséndiz en representación de la C. Laura Morales Alegría Ma. Perla Montero Trejo
					/
Informática	Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe	/	Ing. Teresa Guzmán Flores	/	Samantha de León Malibrán Enrique Rodríguez Sánchez
					/
Veterinaria	MVZ. José Rafael Morales Cruz	/	MVZ Alejandra Gutiérrez Yamil	/	Luisa María Sánchez Zamorano Rogelio Callejas González
					x x
FACULTAD Contaduría	Ing. Willy Meléndez Medrano	/	CP Pablo López y López	/	Mariana Orezza Andrade en representación del C. Ricardo Paredes Reséndiz Juan Carlos García Solís
	en representación del C.P. Víctor Vega Villa	/			/
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra	/	Lic. Jorge García Ramírez	x	Luis Octavio Vado Grajales Everardo Pérez Pedraza
					x /
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto	/	Mtro. José Antonio Hernández Cortina	/	Elia Lara Arzati
					x
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino	/	Mtro. Abraham Martínez Bains	/	Darío Hurtado Maldonado Edna Georgette González Rivera
					/
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín	/	Dr. Samuel López Malagón	x	Juan Carlos Arias Frausto Luis Carlos Ocampo del Prado
					x x
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega	/	Mtra. Mireya Puente Garnica	/	Victor Manuel González Adrián Rodríguez Bernal
					x x
Química	Mtro. José Merced Esparza García	/	Quím. Raúl Fraga Huacuja	/	Rafael Elías Orozco María Luisa Fernández Fraga
					x x
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González	/	Mtro. Carlos Ramírez González en representación de Lic. Ma. de los Ángeles Guzmán Molina	/	Ma. Teresita Hernández García Bertha Medina Pérez
					x x

---

## II. Aprobada el acta de la Sesión Ordinaria del H. Consejo Universitario de fecha 29 de junio de 1995

---



---

### III. Toma de protesta a nuevo consejero.

---

FACULTAD  
DERECHO

CONSEJERO CATEDRÁTICO

CONSEJERO ALUMNO  
Everardo Pérez Pedraza /

---

### IV Informe del señor Rector

---

"Como les informé, el 30 de Junio pasado recibimos la visita del Lic. Miguel Limón, Secretario de Educación Pública. En esta reunión se presentó el Proyecto del Campus Juriquilla y vale la pena resaltar que contamos en esa ocasión con la presencia del Lic. Enrique Burgos García, Gobernador Constitucional del Estado, así como del Presidente Municipal, Lic. Jesús Rodríguez Hernández, del Secretario de Educación en el Estado, Lic. Arturo Proal de la Isla, además de otras autoridades. Asimismo, fueron invitadas a esta reunión que se llevó a cabo en este recinto, los directivos de las diversas Instituciones de Educación Públicas y Privadas, La representación de la Universidad Nacional Autónoma de México dio a conocer las perspectivas y los avances que tienen en lo que es el Proyecto Juriquilla, igualmente de parte del CINVESTAV, fue presentada la perspectiva que significaba el que el CINVESTAV instalara en Juriquilla todos los centros de investigación que son del interés de nuestra Universidad, el estado de Querétaro y la región. Nuestra Institución a través de un servidor presentó consideraciones de una manera sumamente sucinta de las perspectivas y de los requerimientos financieros que se tendrán en este Proyecto. Sabemos que la UNAM cuenta con recursos económicos aprobados desde hace más de un año y que por parte de la UAQ y del CINVESTAV aún no existen apoyos financieros, pero se destacó que ya se iniciaron las obras por parte de la UNAM y la Facultad de Ingeniería de nuestra Universidad está llevando a cabo control de calidad en éstas como un

apoyo al desarrollo de infraestructura. Por el CINVESTAV se ha programado que un grupo de investigadores que se encuentran actualmente en Saltillo, se trasladen a la brevedad posible y se instalen en la Facultad de Química y en la Facultad de Ingeniería de manera repartida, acorde al perfil de los académicos que se vendrían con nosotros y que tienen fundamentalmente preparación en el campo de la física y sistemas computacionales, así como en tecnología de alimentos, entre otros. Dentro de este grupo, la investigación fundamental está orientada al estudio de nuevos materiales avanzados. Esto coincide con uno de los Centros, que también trasladaría la UNAM, que es el Centro de Investigación en materiales avanzados que depende del Instituto de Física de la UNAM. En esta forma la UAQ tendría académicos que apoyarían sus propios programas y que contribuirían con el capital humano y con infraestructura que ellos traen consigo para ofrecer también nuevas alternativas de posgrado y posiblemente en el nivel de Licenciatura como es el caso de Ingeniería Física.

También debo informarles que al concluir su Asamblea, la ANUIES demandó que se destinen recursos equivalentes al 1.5% del PIB a la Educación Superior, y el 1% a la investigación en Ciencia y Tecnología, además reforzó el Programa Nacional de Superación del Personal Académico que funcionará con un fideicomiso que dispone de 60 millones de nuevos pesos. Hasta el momento se han otorgado 900 becas para docentes de 50 Instituciones. A este respecto, debo informar a ustedes con gran bene-

plácito que hemos recibido el aviso del depósito de recursos económicos provenientes de este Programa SUPERA, que asciende a N\$347,044.15 para apoyar a la Especialidad en Psicología de la Infancia y Aprendizajes Escolares y a las Maestrías en Psicología Clínica, en Antropología y en Ciencias de la Ingeniería, que resultaron beneficiadas con diversas aportaciones económicas. Así como la cantidad de N\$49,700.00 por concepto del pago de seis suplentes para profesores que realizan estudios de posgrado. Además se otorgarán directamente a once profesores, entre becas y apoyos con la cantidad de N\$142,135.00.

Debo recordar a ustedes que este Programa SUPERA, es para Programas de posgrado que no estén en el Padrón de Excelencia del CONACYT, pero que sus recursos tanto humanos como de infraestructura, los hacen susceptibles de apoyo para que puedan ingresar a este Padrón a la brevedad. Cabe hacer la aclaración de que, aunque este Programa se viene aplicando desde inicios del presente año, no es sino hasta ahora que recibimos los recursos económicos, mientras tanto, nuestra Universidad estuvo apoyando en la medida de sus posibilidades tanto a profesores como a los programas que así lo requirieron. En otro aspecto, la llamada "Biblioteca Nacional Financiera", que actualmente se encuentra ubicada en el Distrito Federal ha sido donada oficialmente a nuestra Universidad, en acuerdo de una Comisión que para el efecto se creó en la ciudad de México. El acervo consiste en aproximadamente 17 mil libros y otros materiales que incluyen el mobiliario, así como un paquete de suscripciones periódicas que son del orden de 700. Con esto, nos ponemos a la vanguardia junto con otras Instituciones del País, en recursos bibliográficos en Finanzas y Economía. Nuestro agradecimiento a Nacional Financiera y a su Director, el Ing. Gilberto Borja por haber seleccionado nuestra institución de entre varias como la depositaria de este importante acervo que se ubicará en la Facultad de Contaduría y Administración. Es un material que requiere de mucho espacio y también de capital humano especializado, para darle el adecuado manejo. Sin duda con esto vale la pena que tengamos

conciencia del significado de que ya existen en nuestra Universidad algunos nichos que afortunadamente han logrado grandes potenciales y que tienen amplias posibilidades de respuesta, entre los que podríamos citar los progresos en bibliotecas que se han tenido en tecnología de alimentos, con los donativos recibidos y con la infraestructura con que se ha ido dotando a este programa de posgrado. Lo mismo, el apoyo que tuvo hace varios años la Facultad de Ingeniería que recibió la Biblioteca Bernardo Quintana Arrijoja, de parte del Ing. Bernardo Quintana Isaac, quien era entonces Vicepresidente en el Grupo ICA y ahora es presidente de todo el grupo. Ha habido un apoyo sustancial y vale la pena hacer aquí un paréntesis para resaltar que el Ing. Gilberto Borja Navarrete, fue también presidente del grupo ICA. Esto refleja en buena medida su inclinación favorable, hacia nuestro Estado y hacia nuestra Universidad por parte de este grupo Empresarial que al tener muchas inversiones en Querétaro, entre otras partes del país y en el extranjero, en Querétaro, siempre ha tenido ese compromiso de apoyo, particularmente a nuestra Universidad desde el tiempo en que se trasladó a este Campus Universitario. Por eso nuestro mayor agradecimiento por esta debilidad desde el punto de vista afectivo del Ing. Gilberto Borja y el reconocimiento por su voluntad y confianza para nuestra Universidad.

Una vez más me congratulo en felicitar en este foro al Lic. Braulio Guerra Malo, docente de la Facultad de Derecho, quien recibió el Premio al Mérito Académico otorgado por la Barra Nacional de Abogados de manos del Dr. Ernesto Zedillo Ponce de León, Presidente de México, en ceremonia efectuada el 12 de Julio en Los Pinos, a la que tuvimos oportunidad de asistir.

El pasado 24 de Julio en representación de esta Casa de Estudios, el Maestro Salvador Lecona Uribe hizo la inauguración de la Primera Semana de Educación en Derechos Humanos "Los Derechos de las niñas y de los niños", organizada conjuntamente por la Universidad Autónoma de Querétaro y Amnistía Internacional.

Por parte de la Escuela de Bellas Artes, el pasado 12 de Julio se inauguró la exposición de

Santiago Carbonell, Maestro de esta Escuela en la casa LAM del Distrito Federal. Fue naturalmente una presentación muy significativa por las personalidades que se dieron cita allí, muchas de la ciudad de México y bastantes provenientes de nuestra misma Entidad, que reconocieron la calidad de Santiago Carbonell, sobre todo como profesor de la Escuela de Bellas Artes, lo cual es para nuestra Universidad, motivo de mucha satisfacción el tener gente reconocida en este nivel como con otros profesores que gradualmente van dejando en mejor lugar el nombre de nuestra Universidad, acreditando con su calidad el mismo esfuerzo de la Institución. De las actividades en el área de música de la Escuela de Bellas Artes, se llevará a cabo el Curso "Introducción a la Afinación y Reparación de Pianos", dirigido a maestros, alumnos y público en general e impartido por el Mtro. Carlos Sandoval durante la semana del 31 de Julio al 4 de Agosto

En Asamblea General de la Asociación de Escuelas y Facultades de Enfermería, región Centro, realizada el 6 de Julio en las instalaciones de la Escuela, se dieron a conocer las cuatro líneas de trabajo de la FENEFE, Sistema Nacional de Acreditación, Currículum, Sistema Nacional de Informatización y Administración (Reingeniería de procesos), donde además se efectuó la elección de la nueva Mesa Directiva para los próximos tres años.

Los días 17 y 18 de Julio asistieron a la Facultad de Enfermería de la Universidad de Veracruz, la Directora de la Escuela y la Coordinadora de Investigación y Educación Continua, al Segundo Taller del Sistema Nacional de Acreditación de los Programas de Estudios de Enfermería.

Asimismo se realizó el Curso de Verano "Primeros Auxilios", organizado por Extensión Universitaria de la UAQ., con el mismo tema un segundo curso fue dirigido a la comunidad de Santa María Magdalena, y se viene impartiendo el Taller Infantil denominado: "Aprendiendo a Cuidarnos" el cual concluirá mañana. Directivos y siete docentes de la Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia asistieron al Taller de Redacción, impartido en la misma, por el Mtro. Hugo Aspeitia.

Fueron entregadas a la Escuela de Lingüística y a la de Negocios de la Universidad de Western, Michigan, los resultados de sus estudiantes que estuvieron en nuestra Facultad de Contaduría y Administración y en la Escuela de Idiomas. Reportando en el informe una satisfacción muy amplia por los logros obtenidos. Asimismo, se recibió un agradecimiento a la Universidad Autónoma de Querétaro por haber acogido a estos estudiantes en nuestras aulas. Se tuvo una entrevista con el asistente del Director de la Escuela de Negocios, de la Universidad de Western, Michigan, con el fin de realizar en nuestra Universidad un ciclo de conferencias en la última semana de febrero del próximo año, en donde probablemente asistan 12 estudiantes de la Escuela de Negocios de los últimos niveles de la carrera y posteriormente en el verano del año entrante se enviará a estudiantes de nuestra Facultad. Es posible que los mismos puedan asistir a la Universidad de Quebec.

Por otro lado, se sostuvo una reunión con el Director de la Escuela de Negocios de la Universidad de Western, Michigan, y con un funcionario de la Universidad de Quebec, donde se busca la realización de un certificado o diplomado sobre Comercio Internacional entre 6 universidades: 2 canadienses, 2 americanas y 2 mexicanas.

En la primera semana de Julio, profesores del área de Instrumentación y Control de Procesos asistieron al curso "Control por Computadora", con duración de 50 horas, mismo que estuvo a cargo del Dr. Domínguez, profesor de Cuba. Se estableció comunicación con el Instituto Minero Metalúrgico de Moa, Cuba, para la visita de un profesor en el área de Mecánica de Rocas con el fin de impartir un seminario en la DEPFI, en Septiembre y una estancia de 2 meses integrado a un proyecto de investigación. Cabe aclarar que se está diseñando un seminario en el cual se incluirán profesores de Cuba especialistas en lo que es aprovechamiento minero del mármol en particular, así como profesores de la Universidad Autónoma de Guanajuato con quienes tenemos un convenio y profesores nuestros que se abocarían a la preparación de capital humano adecuado para el aprovechamiento de este gran recurso que se tiene en lu-

gares como Cadereyta y Vizarrón, que son una fuente de riqueza que podría contribuir a elevar los estándares de vida de las comunidades en esa zona y naturalmente a mejorar el estándar en la misma entidad. Esto se vincula con motivos que informaré posteriormente en la visita que realizamos a Italia recientemente.

Durante el período vacacional, el personal del Laboratorio de Mecánica de Suelos realizó los trabajos de Control de Calidad de Materiales utilizados en la construcción de edificios pertenecientes al Campus Universitario Juriquilla en lo concerniente a Neurobiología.

De los eventos más relevantes del último mes por parte de la Facultad de Química, destaco el desarrollo del curso internacional, "Técnicas Modernas en Cromatografía de Gases", organizado por la Asociación Mexicana de Química Analítica que tuvo su desarrollo en las instalaciones del CEACA, teniendo como instructores al Dr. Harold M. McNair, del tecnológico de Virginia, USA.; Dr. Karl Cramers, de la Universidad de Eindhoven, Holanda; M. en C. Humberto Gómez Ruíz, y Adolfo García Ozuena de la UNAM y la participación de Hewlett Packard de México con el apoyo de los equipos.

Es importante mencionar que el pasado 13 de julio asistimos varios funcionarios de esta Universidad a las oficinas del Delegado Estatal de la SEDESOL, Lic. Marco Antonio López Laso, donde junto con él y con representantes del Instituto Tecnológico de Querétaro, se tuvo una reunión de trabajo con la Ing. Ana de Gortari Pedroza, Directora de Apoyo al Servicio Social de esa Secretaría. Se discutió la propuesta de un programa piloto de servicio social que atienda principalmente, las demandas que surjan de comunidades con alto nivel de rezago en todo el estado, comunidades marginadas y con escasas oportunidades. En este programa se pretende apoyar a los prestadores de servicio social con becas que fundamentalmente serían para la estancia y la transportación de estos estudiantes hacia las comunidades. Esta propuesta fue ampliamente acogida por nuestra Institución y se logró hacer una convocatoria conjunta, misma que a partir del pasado lunes 24 se publicó en los diarios locales para que los alumnos inscri-

ban sus proyectos y puedan concursar por el apoyo de becas. Asimismo, se logró hacer la convocatoria conjunta para que profesionistas participen en el programa altruista de servicio social que esta Universidad ha venido proponiendo, misma que ya ha sido publicada en los diarios locales. En este último programa, se tiene contemplada la participación ante todo, de funcionarios universitarios, profesores jubilados, profesores en activo y profesionistas en general, que tengan alto espíritu de compromiso nacional y que puedan coordinar proyectos de servicio social en las distintas comunidades de nuestro estado, sobre todo las de alta marginalidad. Como se ve, estos dos programas son complementarios ya que los recursos de becas se obtienen de parte del programa piloto y la coordinación en forma altruista se obtiene de los distintos profesionistas que respondan a esta convocatoria. Es un programa de máximo interés ya que trata de rescatar gente como algunos de nuestros jubilados con grandes capacidades, con gran experiencia, con voluntad de servir y que pueden encontrar los causes adecuados en este proyecto, articulándose con estudiantes que deseen participar en él y que no excluye el aprovechamiento de recursos, los que normalmente se destinan al apoyo de servicio social. De manera que es un programa sumamente interesante, donde podemos participar los que aquí nos encontramos. Los Directores, los profesores, pueden contagiar de este entusiasmo a los profesores jubilados y a los que se encuentran en activo para que de manera voluntaria contesten el cuestionario que fue publicado para que nos dejen saber en qué términos estarían dispuestos a colaborar, la intención es ante todo, rescatar ese gran potencial y aumentar la cobertura del servicio de nuestra Universidad particularmente. La SEDESOL ha pensado en nuestra Universidad como principal Institución, sumando al Instituto Tecnológico de Querétaro, lógicamente con todo su apoyo y con el de Gobierno del Estado a fin de que seamos la Institución modelo y piloto en este proyecto. La Secretaría tuvo una muy buena impresión cuando se dio cuenta, al llamarnos con muy poca antelación, que nosotros ya teníamos algo preparado sin que nos hubieran

convocado anteriormente. Ya teníamos esto avanzado como un proyecto y lo pudieron testimoniar cuando con mucha rapidez sacaron los documentos del proyecto. Esto les dio todavía mucho mayor confianza en nuestra Universidad porque nos estábamos anticipando a lo que se observaba. Les invitamos a que hagan del conocimiento de todos los maestros, a todos los jubilados, a los estudiantes que tengan deseo y voluntad de participar en estos programas, que no va ser ir a lugares fáciles sino el reto es ir a lugares difíciles sin que ésto no signifique también trabajar con grupos marginados que se encuentran en zonas aledañas de nuestra propia ciudad. Hay comunidades cerca de la capital que tienen fuertes rezagos.-

Por otro lado, como ustedes saben llevamos a cabo en el período que cubre el presente informe nuestro proceso de admisión, tanto a las Escuelas y Facultades profesionales de nuestra Universidad como a nuestra Escuela de Bachilleres. Podemos comentar en cifras globales lo siguiente: Del total de aspirantes a ingresar a nuestras distintas opciones profesionales, fueron aceptados un 62% de los provenientes de nuestra Escuela de Bachilleres; un 53% de las Preparatorias incorporadas; un 46% de otro tipo de Preparatorias del Estado de Querétaro y un 48% de los que provenían de Preparatorias foráneas. Globalmente de 1643 aspirantes a todas las opciones profesionales fueron aceptados el 51%. Esta cifra de aceptación ha sido conforme con nuestra capacidad instalada y con la calidad con la que deseamos trabajar en la Universidad. En todos estos procesos de admisión debemos recordar que además de los exámenes correspondientes y cursos de inducción se está aplicando como en años anteriores el Examen Nacional Indicativo con objeto de ir mejorando este proceso. Sabemos que hay mucho por hacer aún para mejorar y en eso está empeñada cada Escuela y Facultad de nuestra Universidad. Sin embargo creo que es prudente subrayar una situación: dentro de los aspirantes de los diferentes orígenes en cuanto a escuelas, a nuestras opciones profesionales, los estudiantes de nuestra Escuela Preparatoria, fueron los que tuvieron mejores resultados, es decir la probabilidad de ingreso de un estudiante de

nuestra Escuela Preparatoria es más alta que la de cualquier otra, esto lo testimonian los resultados que aquí reporto, incluso en la Facultad de Medicina en donde el mayor porcentaje de alumnos aceptados fue de nuestras Preparatorias Norte y Sur. En términos generales, pasó lo mismo en todas las opciones profesionales, lo cual es satisfactorio. El reto es mayor y ojalá cada día podamos lograr que porcentajes más altos de la población provengan de las Preparatorias Norte y Sur.

En lo que respecta a la Escuela de Bachilleres, del total de aspirantes que hubo que fue de 1950 se aceptó al 92% de los mismos. Lo que demuestra un fuerte porcentaje en la cobertura para la demanda de nuestra Escuela Preparatoria.

Como ustedes saben, la semana pasada asistimos a distintas Universidades Europeas con las que teníamos compromiso e interés de establecer intercambios académicos, y con las cuales ya habíamos iniciado en cierto grado una relación. Es así que durante esta visita se firmaron dos convenios específicos con la Academia Rostov, que se encuentra ubicada en Rostov del Don. Estos convenios son para el apoyo a la Maestría y el Doctorado de la Facultad de Ingeniería, y para promover el desarrollo en el área de la Ingeniería Ambiental, que es un programa en el que tenemos una fuerte necesidad de impulsar para contar con recursos humanos de alto nivel para promover el desarrollo sustentable de nuestro estado. Dado que en Querétaro se tienen más de 3000 Industrias, desde las Micros hasta las grandes, existe un fuerte requerimiento de profesionales preparados para resolver problemáticas específicas de los diferentes giros industriales, como electromecánica, alimentos y demás. Sin embargo no siempre se tienen los profesionistas adecuados en esta área y no ofrecemos las condiciones para que se encuentren estas soluciones de una manera accesible. Frecuentemente se contratan extranjeros para atender estos problemas. Como citaba en reuniones pasadas, nuestro país solo logra dar el Doctorado en Ingeniería Ambiental a una persona cada diez años y a nivel de Maestría también es muy escaso el número de graduados, de hecho tenemos una fuerte esca-

sez de profesionistas con este campo de preparación y a la vez tenemos una gran necesidad. Es así que la Universidad se ha echado auestas desde hace varios años conjuntamente con el CEACA, la labor de impulsar los estudios relativos a Contaminación Ambiental, de resolver problemas de manejo de líquidos y gases. Es por eso que asumimos la responsabilidad por la Universidad en esta visita a la Academia Rostov, junto con otros trabajos que se han llevado a cabo y que están en camino, como con Universidades de Cuba que estamos tratando de tener gente que nos haga viable formar recursos humanos y desarrollar investigación, que permita respuestas lo antes posible a estas grandes necesidades que observamos. Por este convenio existe el acuerdo de contar con profesores de esta prestigiada academia europea, que vendrían a hacer una estancia a nuestra Universidad; de igual manera se van a ofrecer programas conjuntos de posgrado en los que contaremos con becas proporcionadas por la academia de Rostov para estudiantes nuestros, que deseen llevar a cabo estos estudios de cuarto nivel. Además también existe la expectativa de que profesores de nuestra Universidad, realicen estancias en esa academia que es de las más importantes de Rusia.

Por otro lado, se tuvieron reuniones de trabajo en la Universidad de Cracovia, Polonia, donde vienen en camino acciones que habrán de definirse en fechas muy próximas. Esta Universidad es una de las más antiguas del mundo, allí estuvo Copérnico que todos sabemos de su historia y es una de las Universidades de mayor tradición sobre todo en la parte Este del Continente Europeo, parece que fue la segunda que se fundó en la zona oriental de Europa y que naturalmente cuenta con un estándar académico de muy alto nivel, son realmente universidades de gran prestigio y que nosotros desconocemos por la lejanía que tienen. Nos han manifestado también la disposición que tienen de colaboración y vienen en puerta algunas primeras acciones, posiblemente en noviembre, sería la primera del ámbito cultural, no obstante esta Universidad de Cracovia, se orienta sobre todo a lo que son Ciencias Básicas e Ingenierías; es decir Química, Física, Ma-

temáticas, Materiales, Metalurgia. Sin embargo también tiene trabajo en el ámbito cultural en términos generales. De allí que es posible que en el mes de noviembre tengamos la visita de un grupo de ballet con el apoyo de la Universidad de Cracovia que tendría una estancia con nosotros y la posibilidad también de interactuar con la Escuela de Bellas Artes para apoyar con profesores que tienen muy buen nivel. Con los esfuerzos que se han emprendido y los buenos resultados que se han estado dando en la Escuela de Bellas Artes, se ven magníficas perspectivas en el ámbito de las carreras que allí se ofrecen. También se tienen grupos en otras áreas, teatro, música que posiblemente podríamos tener estancias de ellos por cierto tiempo y podrían recibir a gente nuestra en general en programas de Doctorado en todas las áreas que ofrecen sus Facultades. Fuimos recibidos tanto en Rostov como en Cracovia en sus instalaciones que tienen para maestros invitados y haciéndose cargo de nuestra estancia dándonos atenciones muy amables.

En Italia se asistió a una reunión con el Sr. Embajador Mario Moya Palencia y con el Senador Sergio Tabiani, Senador vitalicio, quien ha tenido mucha cercanía con Querétaro, y de quien recibimos un donativo en libros sobre Cristóbal Colón, mismos que vendrán a acrecentar el acervo bibliográfico de nuestra Universidad, particularmente a todos aquellos interesados en la Historia. Este material se destinará a la Facultad de Filosofía principalmente. Fuimos recibidos en la Universidad de Roma (La Sapienza), por las autoridades universitarias con quienes intercambiamos documentos para su análisis y establecimiento de acciones concretas. Recibimos la invitación por parte de ellos para formar parte de una red Alfa, así como a participar en una reunión en Venezuela, para el próximo mes de noviembre, en donde podamos formar un par con Universidades de la cuenca del mediterráneo, aunque se contempla la posibilidad de participación de Instituciones de otros continentes, como Asia en específico. Hay posibilidades de que nuestra Universidad forme parte de estos pares como representante de América Latina. No se contempla Norteamérica del Río Bravo hacia el

norte, sino al sur, por eso se habla de Latinoamérica, y es por lo que existe la posibilidad de que sea la Universidad Central de Venezuela y nosotros, si logramos convencer de formar parte de este par.

En ese mismo país estuvimos reunidos con el ex-embajador Sergio Cattani, quien actualmente es representante de cultura a nivel internacional por parte de Italia, y quien amablemente nos ofreció una recepción con directivos industriales, principalmente de Génova en donde se intercambiaron puntos de vista y se prepararon acciones en que pudieran participar además de nuestra Universidad, entidades del Gobierno Estatal. También por parte de los Directivos Industriales en Italia, se ofreció el invertir en lo que es la generación del sembrado de Gusanos de Seda en la zona de la sierra, a fin de generar producción en esta materia y generar conversiones con Querétaro para la producción de artículos de seda. Además de que aquí se tenga el insumo, ellos tienen la mejor disposición y ofrecieron recibir en Italia en instalaciones de la Industria a gente nuestra que se capacite en ciertas áreas a fin de apoyar estos programas de desarrollo económico en nuestro estado, ellos se harían cargo de los gastos completos de la estancia por el tiempo que fuera necesario que pueden ser un par de meses o un poco más y correría a cuenta de las industrias italianas con un programa para profesores nuestros o gente de dependencias de gobierno estatal a fin de continuar el proceso de desarrollo económico, que tan importante es. Así es que nuestra visita tuvo diferentes perspectivas culturales, acercamientos en materia económica, apertura de posibilidades, ambiente académico, el programa Alfa y el establecimiento de convenios".

---

#### **V. Exámenes profesionales**

Con base en el dictamen del H. Consejo de Estudios de Posgrado y de los H. Consejos Académicos de las respectivas Facultades y Escuelas, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de examen profesional en favor de las siguientes personas:

#### **FACULTAD DE DERECHO:**

##### **LICENCIADO EN DERECHO**

Anastacia Andrade Montoya  
Rebeca Barrera Sánchez  
María de la Paz Córdoba Reyes  
Claudia Verónica Fernández Zamudio  
Rodrigo Gabriel Jiménez Olvera  
Adriana Susana Juárez Avendaño  
Carlos López Hernández  
María del Pilar Mancilla Ferrusca  
Remedios Martínez Labrador  
Angélica Montes de Oca Muñoz  
Gustavo Olvera Castro  
Carlos Antonio Rebolledo Gloria  
María Isabel Rubio Lamarca  
Job Rubio Landa  
Gloria Elisa López Mier  
Felipe Edgar Guevara Sandoval.

#### **FACULTAD DE QUÍMICA:**

##### **QUÍMICO AGRÍCOLA**

María Elena Galván Granados.  
**LICENCIADO EN BIOLOGÍA**  
José Guadalupe Hernández Oria.

#### **ESCUELA DE INFORMÁTICA:**

##### **LICENCIADO EN INFORMÁTICA**

José Luis de la Vega Villegas.

---

#### **VI. Revalidación de estudios**

Con base en el dictamen del H. Consejo Académico de la Facultad de Contaduría y Administración, Facultad de Química y Escuela de Bachilleres, el H. Consejo Universitario, emitió acuerdos de revalidación de estudios en favor de las siguientes personas:

#### **ESCUELA DE BACHILLERES:**

ALAN WONG IBARRA  
LUIS ERNESTO PÉREZ LAGUNAS  
LUZ DEL CARMEN GONZÁLEZ HERRERA  
ELSA ARTEAGA VALDEZ  
JAVIER BAEZA HERNANDEZ

---

## VII. Asuntos generales

---

- *Peticiones turnadas a las distintas comisiones de asuntos académicos:*

### FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN:

Olga Marcela Luna Rosas  
Maricela Hernández Ramírez  
Mariana de Guadalupe Ortega Mejía  
Ma. Esther Olvera Trejo

### FACULTAD DE DERECHO:

Maximiliano Hernández Ramírez  
Gabriela Badillo Fernández  
Javier Maldonado Guerrero

### FACULTAD DE PSICOLOGÍA:

Gloria Alicia Morales Ramos.

### FACULTAD DE FILOSOFÍA:

Virginia Rodríguez Rosales

### POR LA ESCUELA DE BACHILLERES:

Yuri Ernesto Martínez Durán  
Roberto Pacheco León  
Manuel Estrada Vera  
Carla Cobián Flores  
Felicitas Estrella Alegría

- *Aprobada la propuesta de la facultad de derecho para establecer tiempo límite, para la rectificación de calificaciones anotadas en actas de exámenes con anterioridad a un año.*

En los términos asentados en el acta, el Lic. Arsenio Durán Becerra hace del conocimiento la propuesta de la Facultad de Derecho para que oficialmente quede integrado dentro del reglamento general de exámenes, el acuerdo para fijar términos máximos en la realización de rectificaciones de calificaciones asentadas en actas de exámenes con anterioridad a un año.

- *Aprobada la propuesta del H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres*

*para incluir dentro del plan de estudios vigente de la Escuela Preparatoria las materias de laboratorio de cómputo I y laboratorio de cómputo II, con tres cada uno en primer y segundo semestres.*

Previa exposición de la maestra Dolores Cabrera Muñoz, y de acuerdo a los términos asentados en el acta el H. Consejo Universitario conoció y aprobó la propuesta de la Escuela de Bachilleres para modificar el plan de estudios vigente, incorporando al mismo, las materias de laboratorio de cómputo I y II.

- *Irregularidades que prestan algunas de las escuelas preparatorias incorporadas a la UAQ.*

Por unanimidad, el H. Consejo Universitario aprueba que los oficios en los que se asientan las irregularidades detectadas en algunas de las escuelas preparatorias incorporadas a nuestra universidad, sena turnadas a la comisión académica de la Escuela de Bachilleres para su debido análisis y resolución.

- *Aceptación por parte de los miembros del H. Consejo Universitario para postergar la sesión extraordinaria convocada para esta fecha.*

Atendiendo la petición del señor rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, el H. Consejo Universitario tuvo a bien aprobar que la sesión extraordinaria de este organismo, programada para esta fecha, sea postergada para una fecha próxima hasta contar con el dictamen de los Consejos Académicos de las escuela y facultades de nuestra institución, sobre el análisis del reglamento de administración de recursos materiales y otros.

- *Intervención del Dr. Fco. Javier Vallejo Jaúregui invitando a la comunidad universitaria a enviar propuestas sobre el proyecto alfa.*

No habiendo más asuntos que tratar, se dió por concluida la sesión, siendo las once horas con cuarenta y cinco minutos del día veintisiete de julio de mil novecientos noventa y cinco.

# SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CONSEJO

Julio 27 de 1995 / 12.30 horas

## I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y Presidente del H. Consejo Universitario		/			
M. en C. Salvador Lecona Uribe Secretario Académico de la UAQ y Secretario del H. Consejo Universitario		/			
Lic. Arturo Proal de la Isla Secretario de Educación de Gobierno del Estado y representante del mismo ante el H. Consejo Universitario		x			
M. en A. José Juan Chavero Dorantes Secretario de Finanzas		x			
Ing. José Luis Mendoza Cedillo Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas		/			
Mtro. Francisco Perusquia Monroy Coordinador del Área de Humanidades		/			
Quím. Roberto Cántora Almanza Secretario General del SUPAUAQ		/			
Sr. Armando Águila García Secretario General del STEUAQ		x			
C. Adriana Bravo Saucedo Presidente de la FEUQ		/			
<b>ESCUELA</b>	<b>DIRECTOR</b>		<b>CONSEJERO CATEDRÁTICO</b>	<b>CONSEJERO ALUMNO</b>	
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz	/	Mtro. Luis Gómez de Alba	Pedro Morales Zavala Adriana González Cano	x /
Bellas Artes	Mtro. Ignacio Baca Lobera, en representación del L. en R. Roberto González García	/	Prof. Miguel Ángel Muñoz Gutiérrez	Sonia Cerda Mendoza Isabel López Forment	/ /
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra	/	Lic. en Enf. Ana María Bourdón Solano	Alejandra Frías Camacho María del Pilar Chávez Camacho	x x
Idiomas	Profa. Aurora I. Silva Rodríguez	/	Lic. Luisa Josefina Alarcón Neve	Noel Ramírez Reséndiz en representación de la C. Laura Morales Alegría Ma. Perla Montero Trejo	/ /
Informática	Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe	/	Ing. Teresa Guzmán Flores	Samantha de León Malibrán Enrique Rodríguez Sánchez	/ x
Veterinaria	MVZ. José Rafael Morales Cruz	/	MVZ Alejandra Gutiérrez Yamil	Luisa María Sánchez Zamorano Rogelio Callejas González	x x
<b>FACULTAD</b>					
Contaduría	Ing. Willy Meléndez Medrano  en representación del C.P. Víctor Vega Villa	/	CP Pablo López y López	Mariana Orezza Andrade en representación del C. Ricardo Paredes Reséndiz Juan Carlos García Solís	/ /
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra	/	Lic. Jorge García Ramírez	Luis Octavio Vado Grajales Everardo Pérez Pedraza	x /
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto	/	Mtro. José Antonio Hernández Cortina	Elia Lara Arzati	x
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino	/	Mtro. Abraham Martínez Bains	Dario Hurtado Maldonado Edna Georgette González Rivera	/ x
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín	/	Dr. Samuel López Malagón	Juan Carlos Arias Frausto Luis Carlos Ocampo del Prado	x x
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega	/	Mtra. Mireya Puente Garnica	Víctor Manuel González Adrián Rodríguez Bernal	x x
Química	Mtro. José Merced Esparza García	/	Quím. Raúl Fraga Huacuja	Rafael Elías Orozco María Luisa Fernández Fraga	x x
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González	/	Mtro. Carlos Ramírez González en representación de Lic. Ma. de los Angeles Guzmán Molina	Ma. Teresita Hernández García Bertha Medina Pérez	x x

---

**II. Análisis y aprobación, si procediere del reglamento de administración de recursos materiales de la UAQ.**

---

- *El H. Consejo Universitario aprueba por unanimidad que la sesión extraordinaria convocada para esta fecha, sea postergada.*

Previa intervención del señor Rector. M.en I.

José Alfredo Zepeda Garrido, hace del conocimiento del H. Consejo Universitario el acuerdo tomado en el seno del Colegio de Directores en cuanto a postergar la fecha de la sesión extraordinaria convocada para el día de hoy, hasta contar con el dictámen de los Consejos Académicos de las Escuelas y Facultades de nuestra institución, sobre el análisis del reglamento de administración de recursos materiales, el reglamento de exámenes y el reglamento de adquisiciones entre otros.

---

**AUTONOMÍA**, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Secretaría de Extensión Universitaria. Responsable: Secretaría Académica.

31 de agosto de 1995.